

`Somos consumistas por necesidad del sistema capitalista´: conferencia de José Mujica en La Habana.

Por: Cubainformación. 09/02/2016

- Pepe Mujica en el Palacio de las Convenciones.
- Esta tarde el ex mandatario uruguayo Pepe Mujica ofreció una conferencia en el Palacio de las Convenciones en el marco del II Encuentro Internacional Con todos y para el bien de todos, dedicado al Héroe Nacional de Cuba, José Martí.

https://youtu.be/SnRI4ZwdNcA

En el encuentro Mujica resaltó la importancia de que la izquierda y los movimientos progresistas sean capaces de construir una cultura que no sea esclavizante y sometedora.

Comentó que a pesar de que la civilización parece haber llegado a un punto de no retorno en cuanto a las atrocidades que comete a diario, está en manos de la misma humanidad cambiar ese orden de cosas: "El homo sapiens es el único bicho que se puede programar en partes, que se puede hacer cargo de su propio destino".

El consumismo como arma de destrucción masiva.

El actual senador de Uruguay sostuvo que la falta de consumo es el terror de los economistas contemporáneos. "Nos tienden la mesa de la mercadería, como diciendo: Subite, que hay pa' vos también", añadió.

La migración es un fenómeno, según él, muy vinculado a las ansias por tener. Sostuvo que el sueño de los pobres es emigrar, pero no a un lugar tranquilo, sino a la Meca de la sociedad de consumo, y que eso se ve a diario en los refugiados que huyen de sus países en conflicto. Todos quieren ir a Alemania o a Suecia.

Y lo mismo ocurre con los emigrantes centroamericanos, que no van a países como Uruguay, "donde hay tres millones de cristianos y 30 de vacas", sino que llegan en México en un intento por pasar a Estados Unidos.

Lo importante es estar vivo.

El político uruguayo sentenció que si bien la economía es importante, nada lo es más —ante la magnitud del universo— que estar vivo. Y que resulta alarmante el hecho de que "este mundo tiene cada vez más cantidad de gente que vive con infelicidad sin ser pobres".

Opina que en ese contexto es necesario un cambio de ética. "Esto no es una moralina, es una invitación a luchar por la felicidad humana por encima del criterio de que sos feliz según lo que tengas", concluyó.

El hombre moderno, comentó el ex guerrillero, se cree que inventó la rueda, padece de petulancia. Por eso el cambio, además de estructural, debe ser ético, sino no será visceral, ni suficiente.

"Nuestra pelea de fondo —añadió— es con la muerte, y se puede resolver dejando algo conscientemente mejor a los que vienen después de nosotros". A su criterio, eso es la civilización: una solidaridad intergeneracional.

Considera que para eso es necesario enfrentar problemas que no puede solucionar ningún país por poderoso que sea: "los pobres de Centroamérica y de África subsahariana son causa de la humanidad, viva donde viva, es necesaria una visión de especie".

Fuente: http://www.cubainformacion.tv/index.php/america-latina/66952-somos-consumistas-por-necesidad-del-sistema-capitalistaa-conferencia-de-jose-mujica-en-la-habana

Fotografía: cuba.

Fecha de creación 2016/02/09